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头条评论

设设置置单单行行道道要要以以便便民民为为本本
□刘振

一家之言

换换个个方方式式为为城城市市添添绿绿
□王乐伟

精彩微博

近日 ,为缓解市区部分区
域交通压力 ,规范行车秩序 ,保
障道路交通安全畅通 ,德州市
公安局交警支队在充分调研、
征求部分区域内市民、业主意
见的基础上 ,拟对德州市中心
城区内的14条道路实行机动车
单向通行的交通组织措施 ,并
向市民征求宝贵的意见和建议
(详见本报3月12日C05版)。

这个消息成为街头巷尾市
民热议的话题，市民的看法褒
贬不一，专家的态度莫衷一是，
虽然设置单行道在外地早有先
例，也经过了有关部门详实的
调研，但这剂治堵“药方”能否

起到立竿见影的奇效，还需要
等待现实来验证。我们期待，这
14条单行道一经设定后，会给
市民生活带来便利，也助于相
关部门加强交通管理，让市民
的出行不再堵心。

地 安 街 、光 明 街 、太 平
街……这14条身处繁华闹市的
街道，因其拥堵至极的路况长
期为市民所诟病，如何破堵也
给相关部门出了不小的难题。
加大城区单行道的设置，这种
投资少、见效快、操作简便的方
法不妨一试，减少交叉口的冲
突点、提高车辆的运行速度、减
少交通事故等好处不胜枚举，

其中之一就是将道路通行能力
提高了15%到50%。反观国内外
的先例，兰州去年有26条道路
实施了单向交通组织，河北石
家庄增设了10处单行道，而德
国柏林、汉堡、慕尼黑等大城市
85%以上的街道是单行道。

诚然，设置单行道也并非
是有百利无一害，不少司机认为
会增加车辆的绕行距离和经过
交叉口次数，单向道路末端也常
常产生拥挤，一些市民还担心会
给道路两侧的商业活动带来一
定影响。显然，民众意见是每一
项新政落地生根的土壤，所以设
置单行道也要充分考量多方位

的社会意见，有关部门为此进行
了公示，并向市民征求意见和建
议，我们欣然乐见于有关部门开
诚布公的态度，也希望其可以集
思广益，譬如采取人性化执法，
充分照顾司机的驾驶习惯，在执
行之初不处罚等。

这1 4条单行道的拟定设
立，背后隐藏的是市民对于交
通拥堵的抱怨，也承载着民众
对于路路畅通、便捷出行的企
盼。单行道可否实行还需要实
践来验证，我们希望越发务实
的交通管理能带来更多的生活
便利，为我们的城市生活提档
升级。

3月12日是植树节，很多市
民都愿意在这气温回暖的时
刻，为城市添点儿绿。但随着中
心城区绿化率日渐提高，植树
点离中心城区越来越远，中心
城区大规模植树活动已经不多
见，市民想参与植树活动成了
难题。可用的土地越来越少，市
民的热情却越来越高，园林管
理部门也面临两难的境地。

据报道，随着绿化率提高，
植树点离中心城区越来越远，

即使在郊区也很难寻见。如何
给想参与植树的市民提供有效
的渠道，如何降低因为植树质
量低或者规划变更而造成的返
工成本，考验着相关部门的智
慧，也让人们静下心来思考植
树节的真正含义。

以往每年的植树节，上上
下下统一行动，越来越多的人加
入到植树的行列，可是，因为
树木日常养护的缺失，少数人
为破坏等诸多因素，使种植树

木的成活率较低，绿化效果差
强人意。种树的时候，大动干
戈，然而大多植树部门，在植
完之后，就没了后续工作，这
样的植树方式，俨然违背了植
树节的初衷。

节日本身就是一个提醒、
一个象征，植树节的意义不仅
局限于植棵树，它还告诉我们
绿化的环境是人类须臾不能离
开的，每个人都有义务创造一片
绿、保护一片绿。因此，不妨尽力

而为，尝试其他的“添绿”方式。
我们可以利用自家的空

间，多种植绿化植物放置在阳
台、露台等地方；我们还可以多
参加植物或者绿地的“认养”活
动，更好地保护树木；如果我们
没地方植树、也不方便植树，还
可以从减少纸张浪费，做好垃
圾分类做起，让树木延长生
命……在这个没树可植的植树
节，这些也一样可以回归植树
节本身的价值。

★东风东路、配套设施齐全，
毗邻高端大商业、优质学区房、大型
综合体豪宅，三室二厅二卫，169平
方米(16层/33层)。

★品质典范，三室二厅二卫，
140平方米(9层/11层)。

★品质典范，二室二厅一卫，

94平方米(7层/11层)。

★成熟社区、交通

便捷、经典一室一厅一
卫，58平方米(3层/11层。
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售售

造林英雄

@人民日报

贾海霞、贾文其，河北井陉
县冶里村一对重度残疾人。同是
53岁，一位双目失明，一位双臂
截肢。2001年，两人承包村里50

多亩植树造林，一干就是十多
年，坚持不砍不卖一棵树，累计
植树上万棵！

药价减半

@头条新闻

“90%以上的药品都有降价
空间，价格砍掉50%，一点问题
没有。”全国人大代表、广西花红
药业董事长韦飞燕在两会上一
语惊人。

交警遇袭

@澎湃新闻

11日下午，上海一名宝马车
司机不听交警劝阻，强行在路口
转弯，将交警拖行近十米。交警
茆盛泉头部着地，翻了几个跟
头，颅内出血，不治身亡。茆盛泉
的妻子有孕在身，下个月是他们
宝宝的预产期。
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